

REVISTA **insurrección**
Ejército de Liberación Nacional

Revista No. 121 – 14 de julio de 2008

Sumario:

Editorial.

- **NUEVAS DECLARACIONES DE GUERRA**

Aniversario 44 del ELN

- **EL FUTURO ESTÁ EN LA UNIDAD DE LA IZQUIERDA**
Entrevista del Sistema Informativo Patria Libre (SINPAL), con el comandante **Luis Alcantúz** integrante del Comando Central del ELN.

Nacional

- **BRAZOS DEL CAPITALISMO MAFIOSO**

Internacional

- **OBAMA Ó McCAIN Y LA IV FLOTA.**

Editorial

NUEVAS DECLARACIONES DE GUERRA

Cuando Uribe sintió que su burbuja mediática triunfalista, comenzó a perder aire tras las declaraciones de Ingrid Betancur, recurrió a otro efecto publicitario, esta vez fue una nueva amenaza de guerra contra el **ELN**.

Desde Washington le debieron gritar, ¡vamos Álvaro, vamos ataca!

Tanto el amo gringo, como su cachorro criollo se distinguen por sus delirantes declaratorias de guerra, para esconder las crisis que agrietan a sus gobiernos. Viejo truco que cada vez embauca menos a la opinión.

La declaración de guerra real la ha hecho el Pentágono desde hace muchos años, sólo que en su última etapa, se convirtió en masiva intervención militar extranjera, bajo el nombre de Plan Colombia.

El resultado es mundialmente cuantificado en millones de desplazados, refugiados y exiliados; centenares de miles de gentes del pueblo asesinadas y la persecución, desaparición, ejecución, tortura y encarcelamiento de decenas de miles de opositores.

El arma más efectiva de la oligarquía y el imperialismo para perpetrar este genocidio, son los matarifes narco paramilitares. A quienes se premia en la potencia del norte otorgándoles nueva identidad y legalizándoles sus fortunas.

La opinión debe saber que los EEUU no enjuician a estos matarifes, porque el 95 por ciento de ellos negocia las penas con el Departamento de Justicia.

¿Washington será capaz algún día de informar a sus ciudadanos, uno a uno los resultados de las negociaciones de penas, a que han llegado con los capos narco paramilitares colombianos?

Con su guerra anti drogas aumentaron las exportaciones de cocaína desde Colombia, se fortalecieron las mafias narcotraficantes, las posesionaron en múltiples Departamentos y en la presidencia... todo a cambio de usarlos en la lucha anti subversiva, nombrada ahora cruzada anti terrorista.

Hoy, para el gobierno colombiano y el imperialismo es terrorista el estudiante que protesta por la privatización de la educación, el ciudadano que en desobediencia civil rechaza las alzas de tarifas de servicios públicos, el dirigente sindical que se opone al ajuste neoliberal, el indígena que lucha por la tierra de sus ancestros. Contra todos ellos está declarada la guerra de la elite.

Lo nuevo es que también instituciones del Estado, como la Corte Suprema de Justicia, que cuestionan los crímenes de Uribe, son declaradas como auxiliadoras de terroristas y por tanto, son objeto de las agresiones presidenciales.

De estas declaratorias tampoco escapan prestigiosas instituciones mundiales como la Oficina de la ONU contra la Droga y el Delito, a quien Uribe hace poco canceló unilateralmente contratos de monitoreo, debido a que sus resultados no fueron de su agrado.

El Comité Internacional de la Cruz Roja también fue abusado por parte del presidente, al usar pérfidamente sus emblemas en la reciente operación de rescate de los 15 rehenes, en abierta violación a la normatividad internacional consignada en los Protocolos de Ginebra.

Ecuador el pasado 1 de marzo, también de manera injusta debió pagar un alto precio, por el belicismo del nacional uribismo.

Con todas estas declaratorias, amenazas, agresiones y atropellos por parte de Uribe, azuzado desde Washington, se configura una larga lista, en la que el **ELN** clasifica en los últimos días, pero que está anotado desde que comenzó su lucha hace más de 44 años.

Que el imperio y sus administradores nos declaren la guerra a muerte, no es cosa nueva, puesto que nunca han tenido intenciones de paz y siempre han tratado de aniquilarnos. Inclusive, durante anteriores rondas de diálogo, nuestros negociadores fueron objeto de agresiones de las fuerzas militares gubernamentales.

Nos duele y preocupa la guerra que el imperialismo y la oligarquía declararon en contra de la sociedad colombiana, en los últimos 60 años, dejándola en la crisis que hoy padece.

Por encima del patrocinio de los EEUU, un gobierno tiránico como el de Uribe no podrá perpetuarse.

El pueblo colombiano poco a poco va despejando las cortinas de humo mediáticas y va saliendo de la convalecencia democrática, en que lo ha sumido la guerra genocida imperialista, para irse convirtiendo en Fuerza Política de Masas que determina el destino nacional, cerrando así, la horrible noche impuesta por la élite.

El **ELN** reitera que no ve útil hoy reanudar diálogos con el gobierno de Uribe, en cambio si ve de mucha utilidad, dialogar con los diversos sectores colombianos y de la comunidad internacional, para buscar salidas a la grave crisis que padece Colombia, en tal sentido, no ahorraremos esfuerzos.

44 Aniversario del ELN. Entrevista.

EL FUTURO ESTÁ EN LA UNIDAD DE LA IZQUIERDA

Entrevista del Sistema Informativo Patria Libre (SINPAL), con el comandante **Luis Alcantúz**, integrante del Comando Central del **ELN**.

COMANDANTE, LA BOMBA SOCIAL DETONADA POR LOS PROGRAMAS DE AJUSTE NEOLIBERAL DE LA DÉCADA PASADA, PROVOCÓ LA CRISIS DE LAS OLIGARQUÍAS EN AMÉRICA LATINA, ¿POR QUÉ RAZONES LA ELITE COLOMBIANA, PARECE NO AFECTARSE POR ESTE ESTALLIDO?

Desde los años setenta del siglo pasado, el neoliberalismo se viene imponiendo en Colombia, aparejado con el desarrollo de la guerra contrainsurgente y del narcotráfico. Aquí, la economía ha estado intervenida por las bonanzas mafiosas de la marihuana, la cocaína y la heroína, alimentando permanentemente las arcas estatales, fortaleciendo los principales grupos económicos y construyendo los vastos ejércitos de sicarios o paramilitares, que el Estado ha ido cooptando para desarrollar la guerra sucia.

En Colombia, el neoliberalismo se ha impuesto bajo la barbarie del terrorismo de Estado, perpetuando un genocidio con más de medio millón de asesinatos, decenas de miles de desaparecidos, torturados, encarcelados y más de cinco millones de desterrados. Hace unas décadas, esas acciones de exterminio social las realizaban abiertamente las fuerzas oficiales, pero luego se fueron camuflando a nombre de las AUC y hoy se hace a nombre de las Águilas Negras, pero todos son crímenes de Estado.

No son sólo los 4.000 sindicalistas asesinados, que tienen aplazada la firma del TLC, son además, los asesinatos de decenas de miles de dirigentes campesinos, cívicos, populares, estudiantiles, indígenas, defensores de derechos humanos. Son centenares de organizaciones sociales desaparecidas por completo, a sangre y fuego.

La crisis económica colombiana no ha tenido la profundidad del resto de países, gracias al auxilio descomunal de los narcocapitales. A su vez, el movimiento social ha sido dinamitado y se encuentra descabezado y atomizado. De esta manera la oligarquía colombiana mantiene el poder, a costa de involucionar hacia un Estado mafioso y neofascista.

Pero ese Estado criminal es insostenible en el largo plazo y ya es inocultable la crisis institucional, donde se ha puesto de manifiesto ante la opinión

pública el carácter ilegal e ilegítimo de los poderes ejecutivo y legislativo y una buena parte del poder judicial, al servicio de las mafias gobernantes.

Ante la crisis colombiana, los demócratas y revolucionarios estamos planteando la necesidad de convocar a la nación a una Asamblea Constituyente, donde se trate los principales problemas del país y se creé las condiciones para un Nuevo Gobierno.

EN UN CONTEXTO MUNDIAL DE CRISIS DEL SISTEMA CAPITALISTA, ¿QUÉ HARÍA FALTA PARA QUE EL MOVIMIENTO POPULAR COLOMBIANO EXPLOTE ÉSTA DEBILIDAD Y AVANCE HACIA EL PODER?

A pesar del exterminio sistemático del Estado, el movimiento popular no se deja aniquilar ni se le ha quebrantado su voluntad de lucha ni su dignidad. Como el ave fénix, se levanta de sus cenizas y sigue resistiendo.

Sólo como ejemplos a destacar, debe recordarse que en el primer semestre de 2.007, Colombia fue sacudida por una beligerante y masiva explosión social contra la Ley de Transferencias y el TLC, que comprometió a muchos municipios y departamentos, a maestros, estudiantes, trabajadores hospitalarios, usuarios de servicios públicos, campesinos e indígenas, con marchas desde las principales regiones hacia Bogotá y hacia las capitales departamentales.

También debe destacarse la gran marcha del 6 de marzo de 2.008 contra el terrorismo de Estado, a pesar de todo el bloqueo y las amenazas institucionales. Amenazas que se han cumplido y ya son cerca de 15, los dirigentes de tal marcha asesinados.

Todos los días en Colombia se presenta alguna manifestación popular de protesta ante las agresiones estatales, pero son acciones aisladas, focalizadas en lo local o en determinado sector, como las luchas que actualmente libran los indígenas del Cauca o los estudiantes de la Universidad Nacional.

Es obligatorio crear espacios de encuentro de los sectores y regiones en conflicto, para potenciar los esfuerzos y posibilitar la solidaridad oportuna.

Otro problema a superar es el aislamiento de la oposición política de las principales luchas sociales. Es decir, unas son las peleas parlamentarias y otras son las peleas callejeras. Es urgente que los parlamentarios y los activistas de izquierda comprendan y se comprometan con la realización de un parlamentarismo callejero, que brinde la solidaridad efectiva a las luchas sociales y el parlamento se convierta en el altoparlante donde se plantean los padecimientos populares. Los parlamentarios de oposición deben aprender lo que hizo Gaitán hace 60 años.

En Colombia, mantenerse consecuentemente como oposición al régimen, implica correr el riesgo de perder la vida y no todos están dispuestos a pagar ese precio.

Esta estirpe criminal de la oligarquía, obliga a la existencia de la insurgencia como resistencia armada. Infortunadamente los procesos unitarios de las guerrillas se encuentran estancados y en algunas regiones aún tenemos la tragedia de los enfrentamientos fratricidas. Además, el comportamiento de las guerrillas no logra ponerse al servicio de los principales conflictos sociales.

LA OLIGARQUÍA CRIOLLA AL PARECER SE APRESTA A BLINDARSE DE LA CRISIS, CAMBIANDO EL MODELO ECONÓMICO ANTERIOR, POR UNO MÁS DEDICADO A LA EXTRACCIÓN DE MINERALES, LA ENERGÍA ELÉCTRICA Y AL APROVECHAMIENTO MÚLTIPLE DE LOS DINEROS MAFIOSOS, ¿ESTO IMPONE NUEVOS SECTORES HEGEMÓNICOS AL ACTUAL PROCESO DE RECOMPOSICIÓN POLÍTICA DEL RÉGIMEN?

El intento de implementar en Colombia un modelo de Sustitución de importaciones y crear un fuerte aparato productivo para las exportaciones, se ha venido desmantelando desde hace más de tres décadas, con la imposición imperialista del modelo neoliberal.

Con la apertura económica se aniquiló la posibilidad del autoabastecimiento alimentario, se arruinó el campo y se dio un proceso de desindustrialización, con la quiebra de los pequeños y medianos productores, donde apenas sobreviven las industrias ligadas al capital transnacional.

La acumulación originaria de capital mafioso no fue capaz de implementar un nuevo modelo productivo, a pesar de estar inyectando cerca de 10.000 millones de dólares anuales a la economía colombiana. Esos capitales se han dedicado principalmente a la especulación bursátil y de bienes raíces, a los juegos de azar, la prostitución y en menor medida, a la industria turística, de la construcción y la tecnificación ganadera.

Algunos economistas afirman que la revaluación del peso le debe mucho al 'Efecto Ralito' o de legalización de 20.000 millones de dólares de los principales capos del narco paramilitarismo. Una tarea aplazada de la Fiscalía y la Contraloría es averiguar a dónde fueron a parar esos narco capitales.

Otros economistas califican este fenómeno como la Economía criminal y afirman que por el solo concepto del contrabando la economía colombiana reciba entre 4.000 y 6.000 millones de dólares anuales. En el 2.007 se disfrazaron de Inversiones Extranjeras Directas más de 1.800 millones de dólares, procedentes de los paraísos fiscales de Panamá, Anguilla, las Islas Caimán y las Islas Vírgenes Británicas.

Es evidente que en la oligarquía colombiana se ha dado un cambio en el sector hegemónico, pues con la llegada de Uribe a la presidencia, con las mayorías parlamentarias, con el control de la Fiscalía, la Corte Constitucional y con la apropiación de una parte considerable de la economía legal, ahora están mandando los sectores narco paramilitares.

LASTIMOSAMENTE ES UN HECHO LA DIVISIÓN DE LA IZQUIERDA, ENTRE UNOS QUE SE ACOMODAN A LA OLIGARQUÍA Y OTROS QUE ASUMEN UNA POLÍTICA REALMENTE POPULAR, ¿QUÉ PROGRAMA DEBERÍAN ERIGIR ESTOS, PARA COHESIONAR A LAS FUERZAS POPULARES Y PATRIÓTICAS?

El Polo Democrático Alternativo (PDA) fue una sorpresa política en las pasadas elecciones presidenciales, al ubicarse como la segunda fuerza electoral, por encima del Partido Liberal. Desde ese momento, la oligarquía se ha mostrado muy preocupada y viene trabajando intensamente por acabar con ese peligro.

Es de conocimiento público que al interior del PDA se mueven corrientes de izquierda, de centro y aún de derecha, pero que se resisten a ser gobernados por los mafiosos. La oligarquía ha venido acercándose a varios dirigentes para cooptarlos o neutralizarlos y dividir al PDA.

La fortaleza del PDA depende de seguir manteniéndose como una alternativa popular al régimen y de posibilitar a su interior la diversidad política, como un proyecto inédito en la historia de Colombia y de verdadero ejercicio democrático.

La sabiduría de los dirigentes más consecuentes debe apuntar a evitar el fraccionamiento del PDA y a comprometer todo el accionar político en el acompañamiento de los principales conflictos sociales.

¿USTED CREE POSIBLE TENDER PUENTES EN TÉRMINOS DE PROGRAMA ECONÓMICO, ENTRE LA IZQUIERDA Y EL PARTIDO LIBERAL?

El Partido Liberal y el Partido Conservador son 'la cara y el sello' de la misma moneda oligárquica en el poder. Por eso es iluso pensar que ahora el Partido Liberal es un aliado, para lograr las transformaciones radicales que necesita Colombia.

El Partido Liberal sólo está resentido porque ha sido menospreciado en las repartijas burocráticas uribistas, pero no se debe olvidar que su jefe, César Gaviria como ex presidente, ha hecho parte del equipo de este gobierno y está atento al primer guiño, cuando se le ofrezca una mejor tajada.

Si el gobierno de Alfonso López Michelsen fue el pionero del neoliberalismo en Colombia, el de Cesar Gaviria fue el que lo consolidó. Por tanto, no se ven

posibilidades de puentes programáticos en materia económica, entre el Partido Liberal y una alternativa de izquierda.

Lo anterior no excluye posibles alianzas entre la izquierda y algunos sectores radicales del liberalismo.

MUCHAS GRACIAS.

Nacional

BRAZOS DEL CAPITALISMO MAFIOSO

La descomposición ética y moral de las instituciones colombianas hizo perder la credibilidad y confianza en ellas, como representativas del interés nacional, al imponerse en el manejo de los asuntos del país las prácticas mafiosas, sobre los valores del trabajo, la honradez, la lealtad, el respeto por la vida y la verdad.

El enriquecimiento fácil, la trampa, la corruptela, la ley del más fuerte y la eliminación del opositor se apoderó del país y se convirtió en la contra cultura hegemónica. Es dentro de ésta que se desarrolla la política, se elige Presidente, Parlamentarios y autoridades regionales; y es la que aceita la maquinaria de muerte y terror, contra los que piensan distinto y luchan por un nuevo país.

Esta decadencia la refuerzan los medios de información dentro de las matrices que les diseña la élite en el poder, para deformar la verdad, crear ídolos y levantar humaredas, que ocultan lo que sucede en el país real y sobre las causas que alimentan el conflicto social y armado de las últimas seis décadas.

Las mayorías ignoradas

La élite dominante impone modelos como el neoliberal, para acrecentar su poder y acumular más riqueza y la política de Seguridad Democrática para reprimir, acallar y eliminar a los opositores del régimen.

La intolerancia y ambiciones de la oligarquía y el imperialismo no tienen límites, como tampoco el terrorismo de Estado y la guerra sucia; para ellos los únicos problemas del país son los que afectan sus intereses.

Las condiciones de las grandes mayorías son ignoradas en los planes de los gobiernos, por eso la pobreza, la miseria y la exclusión se profundizan cada vez más.

Reclamar es ser terrorista

La eliminación de sindicalistas, no le duele al régimen. En los últimos seis meses fueron asesinados 26 dirigentes, muchos amenazados y otros tuvieron que salir del país, sin que el Presidente se pronuncie y tome medidas para frenar a los sicarios de la oligarquía.

La estructura terrorista del Estado y su instrumento las Águilas Negras, encargados de ejecutar estos crímenes, siguen asesinando impunemente, a la sombra de la política de Seguridad Democrática.

Pero si molesta al gobierno, cuando los sindicalistas alteran la producción exigiendo sus legítimos derechos, como lo hacen los 3 mil trabajadores de las empresas transnacionales del carbón Glencore y Drummond.

Cuando marchan cientos de trabajadores desde Cali y otras ciudades del país, durante ocho días, para reclamar que cese la represión brutal y el asesinato de sindicalistas.

Cuando los cañeros del Valle del Cauca y el Cauca, marchan y se concentran el 14 de junio, junto con otros miles para rechazar las políticas empresariales y del gobierno, y reclamar respeto por la vida.

Cuando pobladores de Facatativá se sublevan, toman las calles y bloquean las vías protestando contra los tarifas de los servicios públicos y reclamando su reducción.

Cuando en el trigésimo intento por recuperar las tierras, arrebatadas por los empresarios azucareros, los indígenas Paeces las ocupan y reclaman su propiedad originaria.

Las protestas de los sindicalistas, pobladores e indígenas son calificadas por el gobierno de Uribe de terroristas, sus líderes amenazados, judicializados y muchos asesinados.

Exigir cambios

Las grandes mayorías excluidas de la distribución justa del ingreso nacional, del derecho al bienestar y la vida, tienen que hacerse reconocer y defender sus Derechos Fundamentales, enfrentando a la oligarquía, al imperialismo y al gobierno uribista, desde la unidad de las fuerzas que luchan por el cambio.

Luchar y tomarse las calles para rechazar el régimen actual y exigir los cambios que el país necesita, es lo que tenemos que hacer.

Internacional

OBAMA O McCAIN Y LA IV FLOTA.

Valdría la pena que algún periodista avisado le pregunte a los candidatos al trono imperial que van a hacer con la IV Flota.

El saliente gobierno de Bush, caracterizado por las acciones aventureras e irresponsables en cualquier lugar de la Tierra, en nombre de la lucha contra el terrorismo y por la democracia, les deja esta renovada herramienta de guerra, lista para su uso contra la soberanía de nuestros pueblos

Ya la IV Flota es una realidad incontrastable y resume la opción de la política exterior imperialista para Nuestramérica. Los Estados Unidos, revestidos en acero de guerra, se desnudan frente a la tendencia casi generalizada de nuestros pueblos y gobiernos de avanzar en la búsqueda de nuevas formas económicas y sociales de convivencia e integración y de defensa de nuestros recursos naturales.

Su despliegue por nuestro mar Caribe, no tiene justificación alguna, ni mucho menos su reactivación después de 54 años de inactividad.

La suma total de las Armadas de guerra de todos los países de Nuestramérica, no logran constituir la más remota amenaza a la seguridad nacional de los Estados Unidos. No hay razones militares defensivas para este acontecimiento que marca definitivamente la esencia intervencionista y el significado que poseen estos "oscuros parajes" para el Emperador Bush y sus representados.

La pregunta del millón

La pregunta del millón es para qué y por qué ahora los Estados Unidos relanzan la IV Flota. Chávez, Lula, Correa y Cristina Fernández ya se la hicieron a los Estados Unidos, y eso mismo nos cuestionamos los pueblos de Nuestramérica.

Thomas Shannon, procónsul imperial, ha respondido que es un despliegue vinculado a intereses comunes, a las necesidades de la defensa y seguridad hemisférica y que es un reordenamiento operacional de las naves ya existentes. Aseguró que es un instrumento de paz y seguridad para la región. Dijo, con marcado acento humanitario, que la nave más grande de la IV Flota era un hospital.

La IV Flota entra a reforzar el sistema naval imperial. Se une a las otras cinco existentes y dislocadas ya por los mares del planeta. Solo faltaba el Caribe para completar su dominio. Países como Vietnam, El Líbano,

Iraq, Filipinas, conocen de la razón de ser de estas Flotas piratas y sus descomunales portaviones nucleares..

Es el petróleo, estúpido!!!

Como ya está claro que el objetivo central de la guerra de rapiña contra Iraq es asegurar el petróleo para el funcionamiento de la maquinaria capitalista estadounidense y europea, nos ataca la certeza de que el centro de la decisión de la reactivación de la IV Flota sea el mismo: Asegurar para los Estados Unidos nuestros recursos naturales: petróleo, minerales estratégicos, agua y biodiversidad de la que es prodiga nuestra región,

La combinación actual, de transformaciones sociales y avances democráticos e integración regional, con el descubrimiento y confirmación de gigantescas reservas petroleras en Venezuela y Brasil, sin descartar Argentina y Ecuador, las reservas confirmadas de gas en Bolivia y los inconmensurables recursos hídricos del Acuífero Guaraní y la biodiversidad de la Amazonia , se convierten en un apetecible botín para los piratas del Norte.

Otros vecinos

Obama o McCain, caras de una misma moneda, pueden desandar las asechanzas imperiales. Cambiar su rumbo guerrerista. Los candidatos a la silla imperial deben entender que en estos tiempos la Doctrina Monroe no puede ser el sustento de su visión sobre Nuestramérica.

Unas relaciones constructivas y de respeto con los países y pueblos de nuestra región, serían la mayor garantía para la seguridad nacional de los Estados Unidos. Estas pasan por el desmonte de las bases de avanzada militar en nuestras tierras y de la IV Flota imperial.

Obama o McCain, quien sea el próximo emperador, recibe un vecindario muy diferente al que Bush encontró hace ocho años al inicio de su mandato. La proa de las naves de guerra de la IV Flota no es el mejor lugar para entender esta nueva realidad.

www.eln-voces.com

www.patrialibre.org